Roberto Fernández Díaz: "La universidad no admitirá más recortes" - El Economista - 28/01/2016

Noelia García MADRID.

"Tenemos el mejor sistema univesitario de toda la historia, homologado a las univerisdades europeas y mundiales. Además, damos grandes resultados con menos financiacón que el resto de las universidades europeas", comenta orgulloso el rector de la Universidad de Lleida (UDL). Entusiasta, convencido de la educación pública, Roberto Fernández, ansía que las tasas universitarias vuelvan a los niveles de

¿La universidad catalana es la más cara?

Tenemos las matriculas más caras de España. Los rectores catalanes estamos en contra de esto y hemos procurado que ningun estudiante con capacidad y dedicación se quede fuera de la universidad por cuestiones económicas. Hemos articulado, dentro de nuestros presupuestos partidas específicas, por ejemplo, nosotros tenemos un fondo de 60.000 euros.

¿Cree que sobran universidades en España?

Eso es un mito. Los estudios de la CRUE demuestran que no sobran universidades, tenemos el número de universidades que nos corresponden.

¿Qué opina de la propuesta de recortar los grados a tres años?

No negamos la posibilidad de que haya una formación de tres años y dos de master. Antes de implantar el decreto del 3+2 había que evaluar el proceso de Bolonia. Detro de ponco quizás tengamos un nuevo parlamento y ese decreto no guste demasiado al nuevo equipo.

¿Cuáles son los retos de futuro de la universidad española?

Hay tres retos fundamentales: aumentar la calidad de la formación, haciéndola más versatil y más plural y sin tener que dar la

"La universidad no admitirá más recortes"



Roberto Fernández Díaz

Rector de la Universidad de Lleida (UDL)

Formación: Licenciado y doctorado en Historia Moderna (UB).

Travectoria: Uno de los primeros catedráticos de la Universidad de Lleida. Fue el primer director del ICE del Estudio General de Lleida, ha sido director de la Delegación de la Facultad Geografía e Historia, decano, director de departamento y miembro de varias comisiones y de juntas de órganos de la UdL.

espalda a los estudiantes, captar talento y recursos a nivel internacional y, por útimo, la internacionalización. Tenemos que convencer a los gobiernos autonómicos y de la nación, que aumenten la financiación pública de las unversidades al estilo de los países europeos (en torno al 2 por ciento del PIB). Una financiación pública del 0,50 por ciento del PIB no es suficiente.

¿Cómo pueden ser nuestras universidades más competitivas? Con autoexigencia interna de los univesitarios, intentando tener

una actitud proactvia, imaginativa, en la docencia, en la gestión.

¿Oué tipo de recortes han hecho? Si les exigieran más, ¿por dónde empezaría?

Sería impensable. No está en la cartera del actual ministro de Eduación. Mendez de Vigo está en disposición de facilitar las cosas a las universidades, como por ejemplo, la tasa del cien por cien de reposición del profesorado. La universidad no admitirá más recortes. Tenemos una líneas rojas que no podemos traspasar.

¿Han tenido problemas con el pago de matrículas?

No, no hemos tenido. Esto ha demostrado que las familias han priorizado el pago de los estudios universitarios.